

RAPPORT MORAL DU PRESIDENT À L'ASSEMBLEE GENERALE 2025

L'année 2024 a été celle des changements dans l'association : de nouvelles têtes et de nouveaux locaux pour une nouvelle séquence, dans la fidélité au but initial et dans la continuité du projet associatif.

En qualité de Directeur général, François Chassaigne a succédé à Gilles Loubier, qui avait piloté pendant près de 14 ans le développement et la stratégie de l'ANEF 03-63.

De nombreux recrutements ont eu lieu, d'autant que les mouvements de personnel se sont accélérés. Un nouveau Comité de direction a également été mis en place après des ajustements soigneux.

Plusieurs déménagements et installations nouvelles ont été réalisés en fonction des besoins et de notre croissance, CHRS l'Escale, Espace Rencontre Enfants-Parents, Pauserie, SIAO, Siège social...

L'ANEF 03-63 a assuré des missions d'intérêt général variées et significatives dans nos départements de l'Allier et du Puy-de-Dôme. Je me limiterai ici à en citer 2, significatives :

- La dernière année de la protection temporaire des Ukrainiens dans l'Allier où nous avons assuré l'accueil départemental et l'insertion.
- Le développement du SIAO du Puy-de-Dôme (service public de la rue au logement) et le conventionnement 2024-2026 avec l'État.

Notre association a également choisi de répondre à un appel à projet du Conseil Départemental du Puy-de-Dôme, consistant en la création d'une maison d'enfants à caractère social. Le projet de l'ANEF 03 63 ayant depuis été retenu, il verra le jour dès le printemps 2025.

L'association a commencé en 2024 son adaptation aux exigences d'outils et de méthodes de gestion actuelle, en investissant notamment dans de nouveaux systèmes d'information.

Dans le domaine financier, une inspection nous a amené à réviser certains modes d'organisation.

Dans le domaine social, les questions de risques psychosociaux relayées par le Comité social et économique ont pris beaucoup d'importance.

Enfin, comme prévu malgré les aléas financiers, l'association a procédé à la revalorisation des professionnels du secteur obtenue au titre du Ségur en étendant cette mesure à la totalité des salariés. Pour conclure, je remercie chaleureusement les acteurs très engagés de l'ANEF 03-63. Malgré les difficultés à répondre aux besoins repérés, ils ont tenu bon, au gré des mouvements et de préoccupations, en s'attachant toujours au professionnalisme que nous revendiquons.

Ils ont consenti des efforts importants pour redresser les déficits financiers subis fin 2023 et encore en 2024 comme l'expliquera le trésorier du fait des délais de versement des crédits publics et des restrictions de tarification.

Je souligne donc l'intensité du travail produit en 2024, notamment celui du conseil d'administration réuni 7 fois (il est au complet avec 18 membres), de son bureau (15 réunions) et de ses 2 assemblées générales.

En 2024, les acteurs de l'association, les bénévoles et tous les salariés, ont fait preuve de cohérence et d'entraide, d'exigence mutuelle et de confiance entre personnes... le gage de la réussite commune.

François Roche,
Président de l'ANEF 03-63

